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Arturo Squella, presidente de 
Republicanos, desclasifica los 

verdaderos motivos de la negativa a 
ir a Primarias con Evelyn Matthei

Donald Trump jura como nuevo 
presidente de Estados Unidos e 

inicia su segundo periodo en la Casa 
Blanca

Alcaldesa de Valparaíso y 
construcciones en altura: “No podemos 

permitir edificios que sean torres 
gigantes emplazadas en los cerros”

Pánico en el rodoviario de Valparaíso por 
jauría de delincuentes: buscan extender 

patrullajes policiales-municipales a la 
noche

Maite Orsini reaparece en el Congreso tras más de dos meses de ausencia y 
descarta renunciar al Frente Amplio
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C on el horizonte puesto 
en lo que ocurrirá el do-
mingo 16 de noviembre 
de 2025, fecha en la que 

los chilenos tendrán que volcarse 
nuevamente a las urnas, esta vez 
para la Elección Presidencial y Par-
lamentarias, el Partido Republica-
no ya tiene una parte importante 
del camino avanzado, pues hace 
sólo algunos días oficializaron a 
José Antonio Kast como el can-
didato que los representará en la 
competencia por quedarse con La 
Moneda entre 2026 y 2030.
Si bien, todos sabían que el ex Di-
putado volvería a ser la carta presi-
dencial de la colectividad, lo cierto 
es que faltaba la proclamación 

oficial, la que llegó el pasado 8 de 
enero cuando –a través de una de-
claración pública emanada tras el 
cabildo general y la comisión polí-
tica de la tienda– informaron que la 
decisión contó con la unanimidad 
de sus integrantes, explicando ade-
más los motivos que tuvieron para 
ello.
"Estamos convencidos que nin-

guna de las coaliciones que han 
gobernado Chile, ni los candi-
datos que los representan o re-
presentarán en el curso de esta 
campaña, tienen la voluntad, los 
proyectos ni están dispuestos a 
asumir, con coraje y decisión, la 
responsabilidad que implica este 
enorme desafío", indicaron desde 
Republicanos.

De igual forma, desde la colectivi-
dad de derecha señalaron que “si 
siguen gobernando los mismos de 
siempre, los resultados seguirán 
siendo los mismos y el deterioro 
económico, institucional y social de 
Chile será irreversible.  Los Repu-
blicanos somos la alternativa de 
cambio que el país necesita y José 
Antonio Kast el liderazgo que 
Chile requiere para recuperar el 
orden, el progreso económico y la 
paz social".
Junto a estas palabras, represen-
tantes de la tienda –incluido el 
propio Kast– han afirmado en re-
iteradas ocasiones que llegarán 
con su candidato directamente a la 
papeleta del 16 de noviembre, des-

Arturo Squella, presidente de 
Republicanos, desclasifica los 
verdaderos motivos de la negativa a ir 
a Primarias con Evelyn Matthei

En conversación con «La Entrevista» de Puranoticia.cl, el ti-
monel de la colectividad ratificó que José Antonio Kast llegará 
directamente a la papeleta del 16 de noviembre y descartó 
una vez más que vaya a participar en Primaria de Chile Vamos. 
Entre los principales argumentos de la tienda de derecha está 
el Plan de Recuperación Territorial que han elaborado.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/arturo-squella-presidente-de-republicanos-desclasifica-los-verdaderos
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cartando de plano –y en todos los 
tonos– que no participarán en una 
eventual Primaria que realice Chile 
Vamos con sus posibles candidatos.
Justamente esta situación fue ra-
tificada por el presidente nacional 
del Partido Republicano,  Arturo 
Squella, quien en conversación 
con  «La Entrevista» de  Purano-
ticia.cl, explicó los motivos que 
sustentan esta decisión, dando a 
conocer –de paso– algunos detalles 
del plan de seguridad que preparan 
en caso de llegar a La Moneda. De 
hecho, en dicha iniciativa se funda 
parte importante de la argumenta-
ción republicana para descartar las 
Primarias.
“Este es un año interesante, con 
harto desafío, un año intenso. Te-
nemos cinco años de existencia 
como partido, con nueve eleccio-
nes. Hemos tenido una sobrecarga 
de elecciones y este año es la ma-
dre de todas las batallas. Es muy 
importante para el momento que 
vive Chile y para eso nos hemos 
estado preparando y ya tenemos 
nominado   a nuestro candidato a 
Presidente: José Antonio Kast”, co-
mentó Squella.
Consultado respecto a los motivos 
que tienen para no realizar Prima-
rias con Chile Vamos, explicó que 
“hay que entender que somos un 
proyecto político distinto a Chile 
Vamos y que por algo nos salimos 
de ahí. Yo estuve mucho tiempo 
en Chile Vamos, yo fui de la UDI, y 
mayoritariamente quienes están 
en Republicanos venimos de la UDI 
y otros de RN”. Tras ello, sostuvo 
que “sería inentendible que Chile 
Vamos no hiciera Primarias”.
Volviendo al foco central de la pre-
gunta respecto de las Primarias, 
Squella reveló que parte importan-
te de esta decisión están en el Plan 
de Recuperación Territorial que 
elaboraron como Partido Repu-
blicano:  “Durante los últimos tres 
años y medio hemos estado traba-
jando en qué vamos a hacer para 
devolverle la seguridad a Chile. Es 
una tarea difícil porque nos hemos 
propuesto no sólo bajar los índices 
de victimización, revictimización o 
de temor. Queremos volver a ser el 
país más seguro de Latinoamérica”, 
comenzó diciendo el presidente de 

este partido de derecha.
Luego, precisó que “nos fuimos a El 
Salvador a estudiar lo que se hacía, 
estudiamos el trabajo legislativo y 
la parte operativa, con jefes de po-
licías, con el Ministro de Seguridad 
y Justicia, con el Ministro de De-
fensa. Nos fuimos a Hungría a ver 
cómo disminuyó el ingreso ilegal 
de migrantes. Luego. a Italia a ver 
el sistema penitenciario.  Entonces 
logramos construir y diseñar un 
Plan de Recuperación Territorial, 

que apunta a encarcelar a per-
sonas, con aparataje de cambios. 
El Centro de Confinamiento para 
Terrorismo y Crimen Organizado, 
cárcel de El Salvador, se constru-
yó en un año y eso es fundamen-
tal: la rapidez con la que descom-
primes. Hoy tenemos plaza para 42 
mil internos, que son las personas 
en régimen cerrado, pero queremos 
llegar a 100 mil”. 
En ese sentido, manifestó que “lo 
que vamos a proponerle a los chi-

lenos es un cambio sustancial y ra-
dical respecto de cómo se entiende 
la manera en que abordas el tema 
penal, cómo tratas a los privados 
de libertad y otros elementos don-
de saldrán varias instituciones con 
una mala comprensión de los dere-
chos fundamentales y se generará 
un debate intenso, donde creemos 
que no se zanjará en las salas de 
clases o en los estudios de opinión, 
donde ese grupo intelectual está 
sesgado por una buena pega de la 

izquierda internacional de metérte-
lo en la cabeza. Nosotros tenemos 
que ir a la gente y esos son los 15 
millones habilitados para votar 
y si fuéramos a una Primaria lle-
garemos sólo a 1 millón de perso-
nas con suerte. Es imposible que 
alcancemos, en ese tiempo y con 
ese nivel de expansión, el propo-
ner este cambio sustantivo”.
Squella también comentó a  «La 
Entrevista» de  Puranoticia.
cl que “queremos que los 15 millo-

nes de chilenos que hoy tienen en-
tre ceja y ceja que haya un cambio 
sustantivo, que efectivamente es 
correcto que los chilenos deci-
damos que estas personas no 
tengan acceso a visitas, que no 
tengan salidas, que no tengan 
pertenencias al interior del re-
cinto penitenciario y que tengan 
penas que van mucho más allá de 
lo que hoy tenemos, y esta es una 
decisión que los chilenos tienen 
que tomar”.
“El convencimiento con el que lle-
gamos desde El Salvador es cuál es 
la clave: la determinación de la per-
sona que está encabezando. El Pre-
sidente, el día de mañana, no tengo 
ninguna duda, que quien aplique el 
Plan de Recuperación Territorial, lo 
van a perseguir hasta el cansancio, 
no va a poder salir del país, va a 
tener un costo gigante. No me ima-
gino en Chile persona dispuesta a 
vivir eso de la manera en que José 
Antonio sé que está dispuesto”, 
agregó el ex Diputado de la UDI.
Pero aunque desde el Partido Re-
publicano son enfáticos en afirmar 
que no participarán de alguna Pri-
maria de Chile Vamos, también lo 
son claros en adelantar que en caso 
de que José Antonio Kast no avan-
ce a segunda vuelta,  se sumarán 
a la candidatura del sector que 
avance al balotaje, ya sea Evelyn 
Matthei o Johannes Kaiser. “Por 

de pronto, Evelyn Matthei se sumó 
a trabajar por Kast en la segunda 
vuelta. Ahora le toca a ella ser can-
didata y me da la impresión que se 
comportará de la misma manera 
como lo hizo. Con Johannes Kaiser, 
qué decir… si tenemos una muy bue-
na relación y le gustaría que José 
Antonio fuera presidente de Chile 
si no es él. Y nosotros qué decir, no 
nos perdemos en eso”, sentenció el 
timonel de la colectividad de dere-
cha.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/arturo-squella-presidente-de-republicanos-desclasifica-los-verdaderos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/arturo-squella-presidente-de-republicanos-desclasifica-los-verdaderos
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A temorizados se encuen-
tra la comunidad que 
vive, trabaja o transi-
ta por los alrededores 

del  terminal de buses de Valpa-
raíso, luego de una serie de asaltos 
que se han registrado en el lugar, 
algunos de los cuales han sido cap-
tados por pasajeros.
El incremento de la violencia y de-
lincuencia en el sector ha venido de 
la mano con la llegada de la tempo-
rada estival, pues los delincuentes 
suelen atacar a pasajeros que 
vienen recién descendiendo de los 
buses o que van a tomarlos rumbo 
a sus destinos.
En uno de los últimos sucesos cap-
tados en el rodoviario porteño, 
se vio a una verdadera  jauría de 
delincuentes robándole sus per-
tenencias a un pasajero, a quien 
además le rompieron una botella 
de vidrio en su cabeza. Todo, para 
sustraerle su mochila.
Como se puede apreciar en las imá-
genes de este brutal ataque perpe-
trado por al menos cinco antisocia-
les, la víctima puso resistencia al 
atraco, lo que generó el enfado de 
los hampones, quienes procedieron 
a las fuertes agresiones físicas.
La comunidad del sector afirma 
que  han sido ya una veintena 
de hechos de similares caracte-
rísticas los que se han registrado 
en las últimas semanas, situación 
que mantiene muy preocupados a 
quienes transitan diariamente por 
el lugar.
Y es que los consultados por Pura-

noticia.cl  en este reportaje sostu-
vieron que el modus operandi de los 
delincuentes es atacar en grupo a 
la víctima con el objetivo de robar-
le sus pertenencias, aprovechando 
justamente que son mayoría.
Bajo este contexto, que además 
aumenta en preocupación conside-
rando que el rodoviario se encuen-
tra a escasos metros del Congreso 
Nacional,  Puranoticia.cl  conversó 
con la  alcaldesa de Valparaíso, 
Camila Nieto, quien abordó lo que 
ocurre en el lugar.
"Hemos tomado conocimiento de 
una situación que no es primera vez 
que pasa. Sabemos que acá el espa-
cio donde está el rodoviario, nues-
tro terminal de buses, es un espacio 
que es complejo.  Por eso hemos 
estado teniendo coordinaciones 
con la General Jefa de Zona de 
nuestra región, para ir dotando 
de mayor contingente policial a 
nuestra comuna y potenciando el 
patrullaje municipal", comenzó.
Uno de los aspectos que más critica 
la comunidad del entorno del ter-
minal de buses de Valparaíso dice 
relación con la  inoperatividad de 
las cámaras de televigilancia del 
lugar, molestia de la cual la jefa 
comunal se hizo cargo ante las con-
sultas de este medio.
"Lo he dicho en otras ocasiones: 
recibimos una Municipalidad, en 
aspectos de seguridad, que tiene el 
50% de las cámaras no operativas, 
que tiene un patrullaje que anda 
con polar y con polera. Por tan-
to,  nuestro objetivo va a ser do-

tarlos de mayor resguardo a los 
funcionarios y funcionarias, que 
nos permita –por ejemplo– ex-
tender patrullajes mixtos junto a 
Carabineros, cosa que ya estamos 
haciendo, pero hacerlo también 
en horarios nocturnos", agregó la 
alcaldesa Camila Nieto.
La autoridad enfatizó en que esto 
"nos permitirá generar un proceso 
de rondas adonde está el rodo-
viario y, por supuesto, evaluando 
extender los horarios, porque tene-
mos un problema que también pue-
de ser abordado desde un punto de 
vista logístico, que es que los buses 
que se toman a las 21:30 en San-
tiago llegan aproximadamente a 
las 23:00 horas. Otros llegan a las 
0:00 desde otras partes del país y 
el terminal no puede estar cerra-
do si es un espacio tan complejo 
y es la bienvenida que damos a 
nuestra ciudad. Por tanto, eso es 
parte de lo que se está abordando 
en este momento".
Consultada respecto a si solicitará 
un refuerzo de Carabineros en este 
punto de la Ciudad Puerto, sostu-
vo que "por supuesto que sí, pero 
no sólo ahí, sino que también en 
otros puntos críticos, como el eje 

Bellavista, específicamente don-
de se genera la actividad noctur-
na, cerca del ex Huevo, de las te-
rrazas. Ese es un sector que hemos 
identificado junto con Carabineros. 
Tuvimos el STOP la semana pasada 
también como uno de los puntos 
que necesita refuerzos de contin-
gente policial".
A raíz de esta ola delictual en este 
sector porteño, Carabineros publi-
có en sus redes sociales un video 
donde aseguran que  "desde muy 
temprano nos encontramos pa-
trullando para brindarles segu-
ridad y que tengan buenos días". 
Además, el registro muestra a una 
pareja de uniformados caminando 
por las afueras del terminal.
Cabe hacer presente que Carabi-
neros ha indicado en reiteradas 
ocasiones que ante delitos que se 
cometan, la ciudadanía debe for-
malizar las denuncias para dejar 
constancia e iniciar procesos in-
vestigativos que permitan –en este 
caso– dar con el paradero de esta 
verdadera banda de delincuentes 
que atemoriza a un sector suma-
mente transitado de Valparaíso, 
como lo es el entorno del terminal 
de buses.

Pánico en el rodoviario de Valparaíso 
por jauría de delincuentes: buscan 
extender patrullajes policiales-
municipales a la noche

Alcaldesa Camila Nieto indicó a Puranoticia.cl que su objetivo 
será dotar de mayor resguardo a los funcionarios municipales 
de Seguridad Pública, "que nos permita –por ejemplo– exten-
der patrullajes mixtos junto a Carabineros" en este sector de la 
ciudad.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/panico-en-el-rodoviario-de-valparaiso-por-jauria-de-delincuentes-buscan
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E n la página 32 del Progra-
ma a la Alcaldía de Valpa-
raíso que elaboró la abo-
gada Camila Nieto, junto 

a su equipo, para competir en las 
pasadas elecciones municipales de 
2024, uno de los temas que abor-
dó es el  Plan Regulador Comunal 

(PRC), materia que, cada cierto 
tiempo, aparece en la discusión de 
las autoridades políticas de la zona 
y de los sectores productivos liga-
dos al urbanismo y la construcción.
Sobre el PRC, en el documento, la al-
caldesa Nieto señalaba que “nues-
tro actual Plan Regulador Comunal 
tiene más de 40 años de existencia 
y  las sucesivas enmiendas, que 
han buscado de una manera sim-
plista la regulación de la altura, 
han traído consigo el constante 

entorpecimiento del desarrollo 
económico: normas contrapues-
tas, duplicación o triplicación de 
las instancias para la obtención de 
permisos, homogeneización total 
de grandes paños urbanos sin reco-
nocer las particularidades barriales 
y nula protección del patrimonio, a 
través de planos de detalle (Art 46° 
de la Ley General de Urbanismo y 
Construcciones)”.
Y en el mismo documento, afirma-
ba que "hoy en Valparaíso tenemos 
una ausencia de lineamientos de 
gestión para ordenar y planificar 
el territorio desde una perspectiva 
de crecimiento económico y pro-
tección a nuestros valores patri-
moniales y naturales, es por ello 
que, es sumamente importante 
relevar la importancia de un plan 
regulador para la generación de 
un Valparaíso próspero”.

NO A TORRES GIGANTES
A casi un mes y medio de asumir 
como jefa comunal,  Puranoticia.
cl consultó a la autoridad de Val-
paraíso cuál es su postura sobre el 
Plan Regulador Comunal, instru-
mento de planificación urbana que 
establece las normas que regulan el 
desarrollo de la comuna y estable-
ce normas para el uso del suelo, las 
subdivisiones, las edificaciones, la 
urbanización, la vialidad y los lími-
tes de las áreas urbanas.
¿Qué dijo?:  “Mantengo la misma 
opinión que mencioné en el pro-
ceso de campaña. Yo creo que 

Valparaíso tiene distintas almas 
y una de esas es precisamente 
nuestra vista al mar. Todos los 
que somos porteños buscamos 
tener nuestras casas mirando, al 
menos, un pedacito de mar y eso 
nos reconforta muchísimo”.
En forma categórica, la alcaldesa 
Nieto indicó que “es bienvenida la 
inversión. Así lo he hecho saber en 
varias reuniones que he tenido este 
mes con los gremios, también con la 
Cámara Chilena de la Construcción, 
donde les he expuesto que toda 
la inversión es bienvenida, pero 
siempre y cuando no afecte una de 
nuestras almas que es la vista.  No 
podemos permitir edificios que 
sean torres gigantes emplazadas 
en los cerros que no sólo nos qui-
tan la vista, sino que también nos 
quitan la sombra”.
Agregó que “la Cámara Chilena de 

la Construcción, en su momento, 
me dijo que no había ningún pro-
blema respecto de ello, de respe-
tar la normativa que, hoy día, ya 
tenemos dispuesta en el Plan Regu-
lador Comunal”.
Ángela Prado, investigadora del 
Centro de Estudios Territoriales 
UAndes, manifestó a  Puranoticia.
cl que "lo que prima siempre, por 
sobre otras cosas, son los planes 
reguladores, la normativa vigen-
te. En este caso, la Ley General 
de Urbanismo y Construccio-
nes (LGUC); Ordenanza General 
de Urbanismo y Construcción 
(OGUC); e Instrumentos de Plani-
ficación Territorial (IPT)". 

LA PELEA QUE PERDIÓ SHARP
Precisamente, el tema del Plan Re-
gulador Comunal fue una de las 
batallas que perdió el ex alcalde 
de Valparaíso, Jorge Sharp, quien 
insistentemente promovió la idea 
de fijar un máximo para las cons-
trucciones en altura a 9 metros. Sin 
embargo, no consiguió su propósi-
to.
En mayo de 2018, se llegó a un 
acuerdo de  modificación parcial 
del Plan Regulador en un área 
equivalente a 1.170 hectáreas. Se 
definieron alturas de construcción 
de 7, 9 y 12 metros.
Durante la administración del líder 
de la «Alcaldía Ciudadana», en va-
rias ocasiones se le apuntó con el 
dedo acusándolo de negarse a la 
inversión privada en la comuna. 
Un ejemplo fue su interés en limitar 
el máximo de pisos en las construc-
ciones en altura y que no le resultó. 
También el revés que recibió por 
parte de la Corte Suprema al decla-
rar ilegal el decreto alcaldicio que 
detuvo en 2017 el proyecto inmo-
biliario Parque Pümpin y que, final-
mente, el máximo tribunal concedió 
luz verde en septiembre de 2021.

Alcaldesa de Valparaíso y 
construcciones en altura: “No 
podemos permitir edificios que sean 
torres gigantes emplazadas en los 
cerros”

Camila Nieto señaló a Purano-
ticia.cl que es importante la re-
activación de la economía y la 
inversión, pero sin que vecinos 
pierdan vista al mar, uno de los 
encantos de la ciudad.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-valparaiso-y-construcciones-en-altura-no-podemos-permitir
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-valparaiso-y-construcciones-en-altura-no-podemos-permitir
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-valparaiso-y-construcciones-en-altura-no-podemos-permitir
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L a diputada Camila Flores 
anunció su rechazo a las 
modificaciones introduci-
das a la reforma de pensio-

nes desde el Senado, calificándolas 
como una amenaza directa a los 
derechos de los trabajadores y al 

ahorro individual.
Según la parlamentaria de Reno-
vación Nacional (RN), los cambios 
propuestos buscan consolidar un 
modelo centralizado que "desco-
noce el esfuerzo personal y pone 
en riesgo el futuro previsional de 

millones de chilenos".
"No permitiré que se implemente 
una reforma que destruye la liber-
tad de elección de los trabajadores, 
obliga a financiar un sistema inefi-
ciente y genera más incertidumbre 
para quienes han ahorrado toda su 

vida", afirmó.
La legisladora cuestionó, además, 
que  las modificaciones propuestas 
no apunten a fortalecer el ahorro 
individual, sino que buscan redistri-
buir recursos de manera arbitraria, 
afectando la propiedad de los coti-
zantes sobre sus fondos.
"Esto no es una reforma, es un re-
troceso que pone en jaque el es-
fuerzo de miles de chilenos. No 
aceptaré un modelo que priorice el 
control estatal por sobre la libertad 
y el bienestar de los ciudadanos", 
enfatizó la representante del Dis-
trito 6.
No obstante, la legisladora de 
la Región de Valparaíso aclaró 
que “aprobaré el aumento a la PGU, 
tal como lo hice en el primer trámite 
constitucional”.
Finalmente,  reiteró su compromiso 
con un sistema que garantice se-
guridad y justicia previsional, sin 
imposiciones ni ideologías que per-
judiquen a los trabajadores. "De-
fenderé siempre un modelo basado 
en la libertad, el mérito y el respeto 
por el esfuerzo individual", conclu-
yó.

Diputada Camila Flores adelanta que 
votará contra la reforma de pensiones 
y afirma que "atenta contra la libertad 
de los trabajadores"

Parlamentaria de Renova-
ción Nacional por el Distrito 
6 del interior de la Región 
de Valparaíso aseguró 
que las modificaciones 
introducidas en el Senado 
son una amenaza directa 
a los derechos que tienen 
los trabajadores y al ahorro 
individual.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputada-camila-flores-adelanta-que-votara-contra-la-reforma-de-pensiones-y
https://www.tumundo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=soy_de_mundo
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B ajo el nombre de  «Vive 
Verano Valparaíso» se 
lanzó el programa gratui-
to al que podrán acceder 

los residentes y turistas que han 
llegado a la Ciudad Puerto o que lo 
harán durante febrero próximo.  
La alcaldesa Camila Nieto señaló 
que la comuna no sólo es una belle-
za desde el punto de vista arquitec-
tónico y natural, sino que “también 
tenemos nutridas actividades. 
Vamos a estar recorriendo las 
playas con la Bibliomóvil, clases 
de zumba con «Valparaíso Acti-
vo», con las distintas bibliotecas 
públicas tendremos eventos re-
lacionados con la lectura, con el 
teatro”.
La jefa comunal señaló que, por 
supuesto, las actividades no sólo 
están pensadas para las playas, se 
incluyen los cerros. “Toda pasa en 
la plaza, significa hacer interven-
ciones de aproximadamente tres 
horas en 17 plazas de la comuna, en 
los cerros. Son actividades que va-
mos a estar realizando con distin-
tas acciones pensadas para que 
los niños y niñas vengan, ocupen 
las plazas junto a sus padres, a los 
vecinos y a sus cuidadores”.
La autoridad de la comuna precisó 
que “cuando hablamos de segu-
ridad también implica abordar 
la ocupación de los espacios pú-
blicos. Por eso, nos hemos compro-
metido con actividades que tienen 
un carácter social y comunitario, 
también con un carácter deportivo, 
uniendo las artes, poniéndolas a 
disposición del encuentro en el es-
pacio público”.
Nieto indicó que  “nuestro obje-
tivo también es que, además de 
las cosas que salen en televisión, 

de inseguridades que suceden y 
nos estamos haciendo cargo, es 
decir que en Valparaíso también 
suceden cosas bonitas, que impli-
can potenciar nuestra ciudad con 
el atractivo turístico que tiene”. 
Añadió que el objetivo del munici-
pio que lidera “es ir generando re-
laciones con el municipio de Viña 
del Mar, de Concón para promover 
rutas turísticas para que también 
Valparaíso sea incluido y ocupar 
toda nuestra capacidad”.

OTROS EVENTOS
Dentro del panorama estival fi-
guran espectáculos masivos 
como  «Valparaíso Cerro Abajo», 
la ya tradicional carrera de descen-
so urbano que se realiza en los ce-
rros de Valparaíso. El punto de par-
tida es la parte alta del cerro Cárcel 
y la meta es la plaza Aníbal Pinto, 
poniendo a prueba las habilidades 
de los pilotos en escaleras, esquinas 
y cemento. En 2024, la carrera cele-
bró su vigésimo aniversario.
Además, se realizará la ExpoVinos 
2025 en el icónico paseo Yugos-
lavo, en el cerro Alegre. Más de 70 
expositores con las mejores viñas 
chilenas, alta gastronomía para 
maridar cada copa, catas de gin, de 
cerveza. La vigésimo primera ver-
sión tendrá lugar el 31 de enero y 1 
de febrero, de 20:00 a 01:00 horas.
Para el 16 de febrero está fijada la 
fecha del Festival Trotamundos en 
el Parque Cultural de Valparaíso (ex 
cárcel) en el que estará la cantante 
Ana Tijoux.
Y los panoramas de entretención 
seguirán con la  Feria de Tatuajes 
Summer, que es la más grande de 
Chile y en la que participan tatua-
dores profesionales  nacionales e 

internacionales y cuenta con con-
cursos, música, foodtrucks, tiendas 
especializadas. Se llevará a cabo el 
22 de febrero en el Centro de Even-
tos VTP (Terminal de Pasajeros de 
Cruceros).

LAS FECHAS DE LA LLEGADA DE 
LA BIBLIOMÓVIL
Martes 28 de enero, en la plaza 
Santa María de la Cruz, cerro Ro-
delillo.
Miércoles 29 de enero, en la plaza 

La Conquista, cerro Los Placeres.
Sábado 1 de febrero, en la plaza 
Cívica Puertas Negras, cerro Playa 
Ancha.
Lunes 3 de febrero, Ecoferia en La-
guna Verde.
Miércoles 5 de febrero, cancha La 
Campana, cerro Toro.
Viernes 7 de febrero, Los Copihues 
- cuarto sector, cerro Playa Ancha.
Miércoles 12 de febrero, Junta Ve-
cinal N°66, cerro Mariposas.
Viernes 14 de febrero, cancha de 
La Loma, cerro Las Cañas.
Sábado 15 de febrero, cancha 
Quinto Sector, cerro Playa Ancha.
Miércoles 19 de febrero, cancha 
Puerto Williams, cerro Cordillera.
Jueves 20 de febrero, auditorio 
Pedro Aguirre Cerda, cerro La Cruz.
Viernes 21 de febrero, plaza Espe-
ranza, cerro Esperanza.
Martes 25 de febrero, plaza Esme-
ralda, cerro Monjas.
Miércoles 26 de febrero, Centro 
Comunitario La Isla, cerro San Ro-
que.
Viernes 28 de febrero, parque Vio-
leta Parra, cerro Playa Ancha.
Sábado 1 de marzo, plaza Santa 

Desde una expo vinos hasta una feria 
de tatuajes: Lanzan amplio abanico 
de actividades gratuitas durante el 
verano en Valparaíso

Anuncio de la alcaldesa Camila Nieto en la playa Portales busca 
que los porteños y turistas disfruten de los cerros de la ciudad, 
el plan y espacios deportivos y culturales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desde-una-expo-vinos-hasta-una-feria-de-tatuajes-lanzan-amplio-abanico-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desde-una-expo-vinos-hasta-una-feria-de-tatuajes-lanzan-amplio-abanico-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desde-una-expo-vinos-hasta-una-feria-de-tatuajes-lanzan-amplio-abanico-de
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U na persona fallecida, 
siete viviendas des-
truidas y 38 damnifi-
cados es el saldo que ha 

dejado el incendio forestal que se 
registra desde este domingo 19 de 
enero en la comuna de San Esteban, 
en la zona precordillerana de la Re-
gión de Valparaíso.
La Corporación Nacional Forestal 
(Conaf) denominó la emergencia 
como incendio forestal «Río Colo-
rado», el cual se mantiene en con-
dición de activo, aunque sin avan-
ce,  consumiendo 19,8 hectáreas 
hasta el cierre de este artículo.
Producto de la acción del fuego, el 
Servicio Nacional de Prevención y 
Respuesta ante Desastres (Sena-
pred) declaró la  Alerta Roja en la 
comuna de San Esteban, además 
de activar en dos oportunidades 
la  Mensajería SAE entre la pobla-
ción del lugar.

El director regional de Senapred 
Valparaíso, Christian Cardemil, 
informó que el incendio forestal 
«Río Colorado» "está siendo com-
batido en estos momentos por 
equipos y personal de Conaf, con 
apoyo del Cuerpo de Bomberos".
En ese sentido, la autoridad reportó 
que producto de la voracidad de las 
llamas,  dos civiles han resultado 
con lesiones, sumados a un volun-
tario de Bomberos.

Bajo este contexto, el fiscal de fla-
grancia, Andrés Gallardo, señaló 
al respecto que "los antecedentes 
que maneja Fiscalía en esta etapa 
preliminar de la investigación dan 
cuenta que  una persona de 60 
años, con la intención de hacer un 
pastel de choclo en un horno de 
barro, no controló el fuego que se 
inició en estas circunstancias".
Esto –continuó el persecutor– pro-
dujo que "se extendiera el fuego 
a terrenos colindantes, produ-
ciéndose un incendio de grandes 
magnitudes, tanto de pastizales 
como de viviendas que son vecinas 
a la propiedad de esta persona".
"Dentro de estas circunstan-
cias,  terminaron tres personas 
malheridas, que se encuentran en 
el hospital, y una adulta mayor de 
70 y tantos años que falleció que-
mada debido a que no pudo huir 
del lugar. La persona que se mane-

ja como responsable de los hechos 
se encuentra en el hospital a través 
de un coma inducido", agregó el fis-
cal de flagrancia del Ministerio Pú-
blico respecto a la emergencia.
Por su parte, el titular del Senapred 
Valparaíso dijo que "recordamos a 
la población que la Región de Val-
paraíso se encuentra con Alerta 
Temprana Preventiva por incen-
dios forestales desde el viernes 
de la semana pasada".
De igual forma, Cardemil sentenció 
diciendo que "el 99,6% de estos 
incendios forestales tienen su ori-
gen en la intervención humana. 
Como Senapred, reiteramos el lla-
mado a la responsabilidad, al auto-
cuidado y a evitar realizar acciones 
o trabajos que puedan generar po-
tenciales focos de incendio, como 
asimismo seguir las instrucciones y 
las recomendaciones que entregue 
la autoridad".

Incendio forestal que deja un muerto y 
siete casas destruidas en San Esteban 
se originó en la preparación de un 
pastel de choclo

La Fiscalía explicó que las 
llamas de un horno de barro 
se salieron de control y se 
propagaron rápidamente 
por acción del viento a 
casas vecinas, destruyendo 
todo a su paso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incendio-forestal-que-deja-un-muerto-y-siete-casas-destruidas-en-san
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S ujeto a la medida cautelar 
de  arresto domiciliario 
total quedó uno de los dos 
menores de edad deteni-

dos por detectives de la Policía de 
Investigaciones (PDI), en el marco 
del secuestro del hijo de un reco-
nocido empresario de Los Andes, 
hecho registrado el sábado 11 de 
enero en una plaza de esta comuna 
de la Quinta Región.
Vale recordar que otras dos perso-
nas fueron detenidas por oficiales 
de la Brigada Investigadora de Ro-
bos (BIRO) de la PDI como presun-
tos implicados en el secuestro de un 
joven de 27 años, a quien conocen 
desde la banda local «Los Andes 
Azul», perteneciente a la barra de 
Los de Abajo, de la Universidad de 
Chile.
Y a pesar que se detuvo a dos per-
sonas, ambos de sexo masculino y 
menores de edad sin antecedentes 
policiales, sólo uno de ellos pasó a 
control de detención y posterior 
formalización de cargos por este 
delito que investiga la Fiscalía de 
Los Andes.
Con respecto al último imputado 
en la causa del secuestro que pasó 
a control de detención durante este 
lunes 20 de enero en el Juzgado de 

Garantía de Los Andes, el tribunal 
decretó la medida cautelar de 
arresto domiciliario total y man-
tuvo el plazo de investigación ya 
fijado en esta causa, correspon-
diente a cuatro meses.
Con estos dos sujetos,  la PDI ya 
suma un total de 10 personas 
detenidas por su presunta respo-
sanbilidad en el secuestro de un 
joven, hijo de un empresario de la 
zona, por el que su familia habría 
pagado 30 millones de pesos para 
su liberación.
Cabe recordar que  la víctima fue 
encontrada el lunes de la semana 
pasada en un sector de la comuna 
de Lampa, en la Región Metropoli-
tana, con múltiples lesiones, por lo 
que debió solicitar ayuda a trabaja-
dores de un servicentro de la zona.
Vale hacer presente que seis de 
los detenidos se encuentran ac-
tualmente cumpliendo la medida 
cautelar de prisión preventiva por 
este hecho.

Con arresto domiciliario total queda 
menor de edad formalizado por 
secuestro del hijo de reconocido 
empresario en Los Andes

Juzgado de Garantía decretó la medida cautelar de arresto 
domiciliario total y mantuvo el plazo de investigación ya fijado 
en esta causa, correspondiente a cuatro meses.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/con-arresto-domiciliario-total-queda-menor-de-edad-formalizado-por
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U n sismo de magnitud 
5.3 se percibió en la zona 
peninsular de Chile du-
rante la mañana de este 

lunes.
El Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres (Sena-
pred), informó que el epicentro del 
movimiento telúrico se ubicó a 459 
kilómetros al suroeste de Isla de 
Pascua.
En ese sentido, desde el Servicio 
Hidrográfico y Oceanográfico de la 
Armada (SHOA) expuso que el tem-
blor no reúne las condiciones ne-
cesarias para generar un tsunami 
en las costas de Chile.

SHOA descartó riesgo de tsunami 
en las cosas de Chile tras sismo de 
magnitud 5.3 registrado al suroeste de 
Isla de Pascua

El Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta 
ante Desastres (Senapred), 
informó que el epicentro del 
movimiento telúrico se ubicó 
a 459 kilómetros al suroeste 
de Isla de Pascua.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/shoa-descarta-riesgo-de-tsunami-en-las-cosas-de-chile-tras-sismo-de
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell


14 Región de Valparaíso Lunes 20 de Enero

Una verdadera  tragedia fami-
liar fue la que se produjo en horas 
de la noche de este domingo 19 de 
enero en la comuna de Algarrobo, 
al sur de la Región de Valparaíso.
Esto, luego que una violenta co-
lisión frontal entre un vehículo 
menor y un microbús  le causara 
la muerte a cuatro de las cinco 
personas que a bordo viajaban.
Se trata de tres menores de edad 
y un hombre adulto, quienes per-
dieron la vida de manera instan-
tánea en el kilómetro 25 de la ruta 
F-90.
La quinta persona a bordo del 
automóvil era una mujer adulta, 
quien fue rescatada con lesiones 
de gravedad, que la mantienen 
en riesgo vital en el Hospital Van 

Buren.
Según informó el teniente Pedro 
Moreno, de la Prefectura de San 
Antonio, el accidente se registró 
alrededor de las 21:40 horas de 
este domingo en el km. 25 de la 

ruta F-90
En el lugar se produjo una colisión 
frontal entre un bus interregional 
(sin pasajeros) y un vehículo me-
nor en el que se trasladaban las 
víctimas.

El Ministerio Público estableció 
que lo ocurrido sea investigado 
por la Sección Investigadora 
de Accidentes en el Tránsito 
(SIAT) de Carabineros.

Un accidente de tránsito terminó 
con un vehículo volcado en la ave-
nida Nueva Libertad de Viña del 
Mar, en dirección al centro de la 
comuna.
El accidente vehicular se produjo 
casi al llegar a 18 Norte, hasta don-
de se trasladaron equipos de emer-
gencia de la Ciudad Jardín.
El vehículo siniestrado quedó utili-
zando la pista derecha en dirección 
al centro, lo que obligó a tomar a 
una serie de medidas respecto al 
tránsito.
Según información de la unidad 
Transporte Informa, hubo  "restric-
ción de una pista en dirección a 
Reñaca y tránsito suspendido por 
Nueva Libertad al centro".
De igual forma, hicieron un llama-
do a preferir Av. Jorge Montt como 
alternativa.

Tragedia familiar en Algarrobo: Colisión frontal 
de un auto con un bus deja a cuatro personas 
fallecidas en la ruta F-90

Accidente de tránsito termina con vehículo volcado en la Av. 
Nueva Libertad de Viña

Producto de la fuerza del 
impacto, tres menores de 
edad y un hombre adulto 
perdieron la vida en el lugar 
de los hechos, mientras 
que una mujer adulta se 
encuentra en riesgo vital.

El vehículo siniestrado quedó 
utilizando la pista derecha 
en dirección al centro de la 
Ciudad Jardín, lo que obligó 
a tomar una serie de medidas 
respecto al tránsito.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tragedia-familiar-en-algarrobo-colision-frontal-de-un-auto-con-un-bus-deja
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/accidente-de-transito-termina-con-vehiculo-volcado-en-la-av-nueva-libertad
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E n lo que va de enero la cen-
tro derecha ya lleva tres 
presidenciables en carrera. 
El primero nació de las en-

cuestas, nos referimos a Johannes 
Kaiser, quien en la última Cadem 
incluso supera a José Antonio Kast. 
El segundo es justamente la carta 
de Republicanos que buscará por 
tercera vez llegar a La Moneda y 
fue nominado por su partido par-
tiendo el año. La tercera carta es la 
ex alcaldesa de Providencia, Evelyn 
Matthei, ya nominada por Renova-
ción Nacional y la UDI y ad portas 
de que Evópoli haga lo mismo.
De los tres, hemos escuchado dife-
rentes intenciones y palabras po-
líticamente correctas para buscar 
una candidatura única y llegar con 
una sola opción a primera vuelta. 
Este mismo lunes la propia presi-
denciable de Chile Vamos dijo que 
“yo quisiera una primaria muy 
amplia, totalmente amplia (...)”, 
sin embargo, todo indica que sólo 
es una cita de buena intención.
Por otro lado, tenemos a Republi-
canos, que desde un principio se ha 
negado a una primaria, pero no se 
había escuchado hasta ahora un 
argumento de peso y ese estuvo 
presente en La Entrevista reali-
zada por Puranoticia.cl al actual 
presidente del partido, Arturo 
Squella.
Este ex diputado de la UDI y líder del 
partido de Kast tiene la particulari-

dad de mantener su dureza en los 
argumentos, sin perder simpatía, 
lo que lo hace un comunicador de 
las ideas del partido mucho más 
afable. Es aquí cuando Squella de-
muestra y pone sobre la mesa que a 

diferencia de lo que podría ofrecer 
el mismo Kaiser, del cual se refiere 
de excelente forma -lo mismo de 
Matthei-, el partido y José Antonio 
Kast tienen un diagnóstico claro 
de lo que el país requiere y, por 
ende, necesitan el mayor tiempo 
posible para que la ciudadanía 
conozca aquel proyecto, y para 
ello es fundamental llegar a pri-
mera vuelta.

“Recuperar el orden, el progreso 
económico y la paz social” es el 
objetivo que pone sobre la mesa 
Republicanos. A diferencia del dis-
curso de Chile Vamos, que parece 
buscar una primaria unida para 
ir en bloque a quedarse con el 
poder, en el partido de Kast existe 
un plan concreto para conseguir 
el objetivo y una de esas condicio-
nes es justamente tener la convic-
ción de poder hacerlo, lo que para 
ellos simboliza Kast.
“Durante los últimos tres años y 
medio hemos estado trabajando en 
qué vamos a hacer para devolverle 
la seguridad a Chile. Es una tarea 
difícil porque nos hemos propuesto 
no sólo bajar los índices de victi-
mización, revictimización o de te-
mor. Queremos volver a ser el país 

más seguro de Latinoamérica”, dijo 
Squella. Pareciera que el discurso 
es el mismo, y lo es, porque es un 
diagnóstico que incluso podría-
mos escucharle a la izquierda... la 
diferencia parece ser el plan de 
ejecución para lograr el anhelo 
de ser un país más seguro.
Mientras Matthei quizás nos ha-
bla de cámaras de seguridad al 

estilo Hoffmann para estar más 
seguros o muros, zanjas y dina-
mita en el norte de Chile para 
combatir la crisis migratoria, en 
el partido de Kast ponen sobre la 
mesa un proyecto país y una car-
ta Gantt que sorprende al escu-
charla, y sobre todo de la manera 
en que lo explica Squella.
“Nos fuimos a El Salvador a estu-
diar lo que se hacía, estudiamos el 
trabajo legislativo y la parte opera-
tiva, con jefes de policía, con el mi-
nistro de Seguridad y Justicia, con 
el ministro de Defensa. Nos fuimos 
a Hungría a ver cómo disminuyó el 
ingreso ilegal de migrantes. Luego, 
a Italia a ver el sistema penitencia-
rio. Entonces logramos construir y 
diseñar un Plan de Recuperación 
Territorial, que apunta a encar-
celar a personas, con aparataje 
de cambios. El Centro de Confina-
miento para Terrorismo y Crimen 
Organizado, cárcel de El Salvador, 
se construyó en un año y eso es 
fundamental: la rapidez con la que 
descomprimes. Hoy tenemos plaza 
para 42 mil internos, que son las 
personas en régimen cerrado, pero 
queremos llegar a 100 mil”.
Es parte del plan. Quizás a los que 
queríamos primarias a toda costa 
entre Republicanos y Chile Vamos 
se nos cambia el escenario al es-
cuchar a un partido, con el cual po-
demos estar o no de acuerdo, que 
no sólo tiene el mismo diagnóstico 
que todo Chile, sino que además 
tiene un plan país. ¿Podrá Matthei 
hacer lo mismo, dejar de preo-
cuparse de cómo se dividirán los 
ministerios la UDI, RN o Evópoli 
y proponernos un plan para el 
mismo diagnóstico? La izquierda, 
al menos, ya esta conversando en 
lo suyo, Republicanos tiene su plan 
maestro en periodo de difusión... 
veamos si Chile Vamos será capaz 
de sostener el favoritismo en algo 
más allá de un eslogan y una bue-
na foto de campaña. Más verbo que 
sustantivo, diría Arjona.

El proyecto país de 
Republicanos y la 
consecuencia de no ir a 
primarias

Editorial
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D urante este lunes rea-
sumió sus labores par-
lamentarias la diputa-
da  Maite Orsini, quien 

estuvo alejada de la actividad le-
gislativa durante más de dos me-
ses debido situaciones de salud, 
las que justificó mediante licencias 
médicas que renovó en más de una 
ocasión para justificar su ausencia.
"Hoy retomo mi actividad parla-
mentaria tras un periodo de licen-
cia médica dada  una situación 
delicada de salud que tuve que 
atender", dijo la parlamentaria en 
su primer encuentro con los y las 
periodistas.
"Aunque ese proceso de cuidado y 
de tratamiento aún no termina, me 

siento en condiciones de retomar 
mi actividad parlamentaria, que 
es mi trabajo y que me apasiona 
y con el que tengo un compromiso 
que reafirmo", agregó la legislado-
ra, cuya continuidad en el Frente 
Amplio está siendo evaluada por 
una instancia disciplinaria de la co-
lectividad.
Lo anterior, debido a sus actuacio-
nes en el marco de la investigación 
que se sigue contra su expare-
ja,  Jorge Valdivia, quien enfrenta 
cargos por dos delitos de violación.
"Si bien estos últimos meses han 
sido difíciles,  las explicaciones 
pertinentes las tengo que dar 
este miércoles ante el tribunal su-
premo de mi partido y espero que 
mi actuar sea juzgado con justicia 
y objetividad", complementó, des-
cartando también renunciar a la 
colectividad.
Finalmente, descartar dar un paso 
al costado del Frente Amplio. “Re-
nunciar a mi partido, jamás”, dijo, 
para agregar que tiene la expecta-
tiva de que su actuar “sea juzgado 
con objetividad y justicia”.

Maite Orsini reaparece en el Congreso 
tras más de dos meses de ausencia y 
descarta renunciar al Frente Amplio

La parlamentaria manifestó este lunes que 
“hoy día retomo mi actividad parlamentaria 
tras un periodo de licencia médica, dado una 
situación delicada de salud que tuve que 
atender”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/maite-orsini-reaparece-en-el-congreso-tras-mas-de-dos-meses-de-ausencia-y
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/corrida-de-carozzi-en-renaca-incluira-actividades-recreativas-para-toda-la
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E velyn Matthei recibió a los 
presidentes y secretarios 
de la UDI y RN tras ser no-
minada como candidata 

presidencial por ambos partidos. 
Los líderes reiteraron el llamado al 
Partido Republicano para unirse a 
la campaña de Matthei y enfatiza-
ron la "unidad de la oposición".
La secretaria general de Renova-
ción Nacional, Andrea Balladares, 
señaló respecto a la carrera pre-
sidencial y a la reunión que  “esto 
es demasiado importante, no se 
puede improvisar y por eso hemos 
querido partir con tiempo tanto las 
coordinaciones de lo que va a ser 
la campaña de este año como los 
equipos programáticos, así que ha 
sido una muy buena reunión”.
“Nosotros hemos hecho un pri-
mer llamado que es a la unidad de 
todas las oposiciones, en eso tam-

bién hemos hablado con partidos 
como Demócratas, Amarillo, Social 
Cristiano y otros movimientos que 
están hoy día formándose, espera-
mos que todos tomen este llamado, 
hay tiempo aún, hay varias sema-
nas por delante”, sostuvo.
“Las primarias se inscriben a fines 
del mes de abril y por eso espera-
mos que todas las conversaciones 
que ya hemos tenido y las que po-
damos tener sobre en estos meses 
nos den un resultado de poder en-
frentar en una primaria amplia 
este desafío de tener un solo can-
didato presidencial”, agregó.
Consultada por la opción de que, 
finalmente, Republicanos termine 
apoyando la candidatura de Evelyn 
Matthei, la secretaria general de 
RN sostuvo que “con el Partido Re-
publicano hemos tratado y vamos a 
insistir hasta el último minuto y es-

peramos que ojalá podamos gene-
rar esa conversación porque nues-
tra disposición va a estar hasta el 
último día en que podamos tener 
una primaria amplia de todas las 
oposiciones”.
El 8 de enero, el Partido Republica-
no proclamó a su fundador,  José 

Antonio Kast, como candidato 
presidencial para las elecciones de 
noviembre, tras dos intentos falli-
dos, sin participar en una primaria 
con Chile Vamos o el Partido Social 
Cristiano.
Mientras que el diputado Juan An-
tonio Coloma (UDI), en tanto, indicó 
que “estamos todos de acuerdo en 
la importancia de trabajar en la 
unidad para poder derrotar a la 
izquierda y por eso es que hace-
mos un llamado a una primaria de 
unidad de toda la oposición”.
“Las negociaciones son siempre 
difíciles, pero si ponemos a Chile 
por delante estamos seguros que 
quienes hoy día se restan a la uni-
dad se van a terminar finalmen-
te sumando a una gran primaria 
que nos permita derrotar a la iz-
quierda”, complementó.

Evelyn Matthei se reúne con la UDI 
y RN y partidos reiteran el llamado 
a una "primaria de unidad de toda la 
oposición"

El diputado Juan Antonio 
Coloma (UDI) manifestó 
que "si ponemos a Chile 
por delante estamos 
seguros que quienes hoy 
día se restan a la unidad se 
van a terminar finalmente 
sumando a una gran 
primaria que nos permita 
derrotar a la izquierda".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/evelyn-matthei-se-reune-con-la-udi-y-rn-y-partidos-reiteran-el-llamado-a
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L a ministra secretaria gene-
ral de Gobierno (s),  Aisén 
Etcheverry, se refirió al 
acuerdo alcanzado sobre 

el proyecto de reforma previsional 
que se encuentra siendo discutido 
en el Congreso.
“El Presidente ha sido explícito 
respecto de la importancia de este 
acuerdo y está por supuesto en 
permanente conversación con el 
ministro Marcel y la ministra Jara 
que son quienes llevan esa con-
versación y donde como Gobierno 
hemos sido muy cautos, prudentes, 
en centrar la discusión en la pro-
pia comisión con miras a llegar 
y construir este acuerdo. Esa es 

la voluntad y esa es la forma en 
cómo lo estamos trabajando”, su-
brayó.
La secretaria de Estado recalcó que 
se trata de “un acuerdo histórico y 
por lo tanto, tratarlo con el máxi-
mo cuidado al alero de la conver-
sación que se está dando en la 
Comisión es fundamental”.
Al ser consultada sobre si se utili-

zará la atribución presidencial para 
poder citar a los parlamentarios la 
última semana de enero a sesionar 
sobre esta iniciativa, Etcheverry 
sostuvo que “respecto a las facul-
tades constitucionales del Presi-
dente, ninguna está descartada”.
“La voluntad del Ejecutivo es que 
este proyecto se resuelva durante 
el mes de enero y para eso  se uti-

lizarán todas las herramientas 
disponibles en el momento en que 
sean necesarias”, indicó.
En ese sentido, dijo que “conside-
rando que hay un calendario de 
sesiones que se está monitorean-
do día a día. Están en este minuto 
trabajando en la Comisión y, por lo 
tanto, a la luz de cómo vaya evolu-
cionando esa negociación y esos 
plazos, se va a utilizar o no la he-
rramienta dependiendo de si es 
necesaria”.
“Pero no se descarta al igual como 
no se descarta ninguna herra-
mienta constitucional para poder 
lograr el acuerdo en el plazo que se 
estableció”, sentenció.

Gobierno no descarta hacer uso de 
atribución presidencial para citar 
al Congreso y despachar reforma 
previsional en enero

“La voluntad del Ejecutivo es que este proyecto se resuelva 
durante el mes de enero y para eso se utilizarán todas las 
herramientas disponibles en el momento en que sean 
necesarias”, indicó la ministra secretaria general de Gobierno 
(s), Aisén Etcheverry.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-no-descarta-hacer-uso-de-atribucion-presidencial-para-citar-al
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E l subsecretario de Inte-
rior,  Luis Cordero, parti-
cipó en nueva cita de la 
comisión investigadora del 

caso del exsubsecretario Manuel 
Monsalve.
En la sesión de este lunes, detalló su 
nombramiento en el cargo. "El día 
17 de octubre yo ingresé al Medio-
día del Palacio de la Moneda como 
Ministro de Justicia, porque días 
previos nosotros habíamos presen-
tado el proyecto de Ley de Reforma 
al Sistema de Nombramientos y 
conjuntamente con el equipo del 
Ministerio de Secretaría General de 
Gobierno se iba a hacer una activi-
dad comunicacional y  de difusión 
sobre la importancia que tiene 
la modificación del régimen de 
nombramiento".
Agregó, fue en ese momento que 
apareció la nota de prensa que des-
tapó el caso. "De hecho es un hecho 
público y notorio, que al momento 
que ingreso (al Palacio de La Mone-
da), los periodistas me preguntan 
sobre esto y yo  objetivamente no 
tenía ningún antecedente más 
que lo que había aparecido re-
cién".
"Ese era un día de defensa de presu-

puestos en las comisiones mixtas. 
A mí me correspondía defender el 
presupuesto del Ministerio de Jus-
ticia a las tres y media de la tarde 
(...). Y cuando ingresé a las tres de la 
tarde, el Presidente de la República 
y yo tuvimos una conversación con 
él en que él me pidió asumir el car-
go de subsecretario del Interior", 
relató.
Aseguró que  fue la única reunión 
que mantuvo con el Mandata-
rio cuando se dio a conocer el caso 
que implicaba al exsubsecretario 
Monsalve.
Además, Cordero abordó los suma-
rios que investigan posibles res-
ponsabilidades administrativas de 
los funcionarios relacionados con 
el caso.
Aseguró que “el Ejecutivo ha cola-
borado activamente con la Con-
traloría en este proceso, aunque 
la tramitación y el término de los 
sumarios exceden al Ejecutivo y es-
tán protegidos por secreto”.
Una de las derivaciones del «Caso 
Monsalve» es el manejo de los gas-
tos reservados, con $500 millones 
asignados anualmente a la admi-
nistración.
Explicó que “la Contraloría General 

de la República está realizando una 
auditoría específica sobre estos 
gastos”, aclarando que  "lo que no 
está rendido es el segundo semes-
tre del año 2024, que se tiene que 
rendir ahora en el mes de enero".
Además, explicó que  estos gastos 
deben ser rendidos por el propio 
Monsalve, "porque el gasto reser-
vado está asignado a la persona 
que ejerce el gasto, porque sobre 
ella recae la declaración jurada. 
Entonces, aunque yo sea subsecre-
tario del Interior  no puedo hacer 
una declaración jurada respecto 
de hechos e inversión de recursos 
que a mí no me correspondía eje-
cutar".
La autoridad también mencionó 
que “la Subsecretaría del Interior 
ha proporcionado información al 
Ministerio Público y la Contraloría 
sobre el uso de los gastos reserva-
dos y la Ley de Inteligencia. El uso 

indebido de estos fondos  genera 
responsabilidad penal y patri-
monial, pero no debe suprimir la 
importancia de su uso adecuado 
para la seguridad del país”.
Además, se abordó el controverti-
do viaje en avión de Carabineros 
desde Concepción a Santiago del 
exsubsecretario, autorizado por el 
Presidente Gabriel Boric, cuyo cos-
to operacional fue de $3.083.000.
Cordero señaló que existe un suma-
rio administrativo en curso sobre 
este tema y enfatizó que el uso de 
vehículos fiscales  debe ser exclu-
sivamente para fines institucio-
nales y que la responsabilidad 
recae en la autoridad que ordena 
el traslado, no en el conductor.
Cabe señalar que la comisión inves-
tigadora ha recibido una prórroga 
de 15 días para continuar con su 
trabajo.

Subsecretario Cordero afirma que 
gastos reservados de Monsalve "se 
tienen que rendir en enero"

La autoridad aclaró que "lo que no está rendido es el segundo 
semestre del año 2024, que se tiene que rendir ahora en el 
mes de enero".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-cordero-afirma-que-gastos-reservados-de-monsalve-se-tienen
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E l alcalde de Santiago,  Ma-
rio Desbordes, respondió a 
la críticas recibidas por ha-
berse tomado vacaciones a 

un mes de haber asumido su cargo.
El jefe comunal aclaró que “lo pri-
mero es descartar que sea un 
privilegio”, para luego explicar que 
cualquier funcionario, ya sea auxi-
liar, jefe o subsecretario, “que haya 
trabajado un año en la administra-
ción pública tiene derecho a feria-
do inmediatamente al ingresar a 
otra repartición”.
Al respecto, detalló que “tomé cin-
co días exactos porque vamos a 
estar en terreno al 100%. Es el ani-
versario de la comuna, y vamos a 
estar desplegados con los vecinos. 
Ya estamos coordinándonos para 
visitar, ojalá, todos los barrios de 
la comuna, participar en reuniones 
con las juntas de vecinos y con las 
organizaciones”.
En ese sentido comentó que varios 
concejales también van a tomar 
descansos, lo que está dentro de 
sus facultades. señalando que "no 
voy a hacer críticas como esas 
porque no me parecen correctas”.
Por último, manifestó que "no es un 

privilegio del alcalde. No es algo 
extraño. No hay abuso de la ley ni 
nada similar. Todo lo contrario”.

"No es un privilegio": Desbordes 
responde a críticas por tomarse 
vacaciones a sólo un mes de haber 
asumido la Alcaldía de Santiago

El jefe comunal manifestó que "no hay abuso de la ley ni nada 
similar. Todo lo contrario".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/no-es-un-privilegio-desbordes-responde-a-criticas-por-tomarse-vacaciones
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Cruz_Verde
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E l fiscal regional de la Fis-
calía Metropolitana Sur y 
coordinador del Equipo de 
Crimen Organizado y Ho-

micidios (ECOH),  Héctor Barros, 
analizó el caso del ex teniente ve-
nezolano Ronald Ojeda, asesinado 
tras ser secuestrado desde un edifi-
cio en Santiago.
En relación al homicidio del militar 
venezolano, Barros reiteró en ra-
dio ADN que se trató de un crimen 
político y no de un secuestro co-
mún.  “Este crimen tenía un móvil 
político, y que no se trató de un 
caso de extorsión ni de un pedido 
de dinero a cambio de la libera-
ción de la víctima por parte del 
Tren de Aragua”.
“Yo sigo sosteniendo que el crimen 
de Ronald Ojeda es un delito polí-

tico.  El perfil de la víctima, un ex 
teniente del ejército venezolano y 
un activista en contra del Gobier-
no de Venezuela, es claramente 
político. No hubo ninguna solicitud 
de rescate, que es lo típico de los 
secuestros cometidos por grupos 
como el Tren de Aragua, que bus-
can obtener dinero a través de sus 
actividades criminales”, aseguró el 
fiscal.
“En este caso no hubo esa motiva-
ción.  Lo que ocurrió con Ronald 
fue un sicariato, pero también 
una contratación del Tren de Ara-
gua para secuestrarlo y asesinar-
lo”, detalló.
Consultado por la posible vincu-
lación del Gobierno de Maduro en 
el crimen, Barros sostuvo que la 
investigación apunta en esa direc-

ción: “Lo que podemos sostener 
con base en la investigación es 
que detrás del crimen de Ronald 
Ojeda está el Gobierno venezo-
lano. Ronald no solo era un ex 
teniente del ejército venezolano, 
sino que también fue un activista 
político que se opuso al régimen 
actual. Participó en un intento de 
golpe de Estado y, después de eso, 
vino a Chile, donde continuó su lu-
cha política contra el Gobierno ve-
nezolano”.

“En diciembre, justo antes de su 
asesinato, viajó a Venezuela para 
participar en un intento de orga-
nizar un nuevo golpe de Estado. La 
rápida ejecución del crimen, entre 
24 y 72 horas después de su se-
cuestro, y su perfil político, nos lleva 
a la conclusión de que  este asesi-
nato tiene un trasfondo político 
relacionado con su oposición al 
gobierno de Venezuela”, dijo.

Fiscal Héctor Barros: "Detrás del 
crimen de Ronald Ojeda está el 
Gobierno venezolano"

El fiscal regional de la Fiscalía Metropolitana Sur y 
coordinador del Equipo de Crimen Organizado y Homicidios 
(ECOH) explicó que "el perfil de la víctima, un ex teniente del 
ejército venezolano y un activista en contra del Gobierno de 
Venezuela, es claramente político".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-hector-barros-detras-del-crimen-de-ronald-ojeda-esta-el-gobierno
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Al menos dos muertos sería el 
resultado, hasta el momento, de 
una  nueva balacera al interior 
de la población Santa Julia de la 
comuna de Macul.
El tiroteo ocurrió en el mismo lu-
gar en que murió un joven de 20 
años el jueves pasado.
La información fue confirmada 
por el coronel de Carabineros 
Gerardo Aravena, quien indicó 
que uno de los heridos murió en 
el Cesfam Santa Julia, mientras 
que una segunda víctima falle-
ció en la Posta 4 de Ñuñoa, am-
bos por impactos balísticos.
De acuerdo a los primeros ante-
cedentes, la balacera de produjo 
alrededor de las 8:30 horas en el 
sector de Manuel Sánchez con 
Visviri, hasta donde llegó un ve-
hículo, del cual bajaron dos indivi-

duos, que  efectuaron una canti-
dad indeterminada de disparos.
Producto de lo ocurrido,  hay dos 
detenidos que estarían vincula-
dos a los hechos. Además, se ha-

brían incautado tres armas.
El sector fue copado por personal 
de Control Público y del GOPE con 
el fin de facilitar los peritajes, que 
quedaron a cargo de la Brigada de 

Homicidios de la PDI.
La principal hipótesis de la balace-
ra es un  ajuste de cuentas entre 
bandas rivales de narcotrafican-
tes.

Carabineros detuvo a tres sujetos 
por un  robo frustrado a una caja 
de compensación de la comuna 
de Conchalí, donde un guardia que 
fue encontrado en el interior de un 
baño es investigado como sospe-
choso de colaborar en el intento de 
atraco.
El robo frustrado quedó al descu-
bierto alrededor de las 22:50 horas 
de este domingo 19 de enero, cuan-
do efectivos policiales fiscaliza-
ron un vehículo sospechoso en el 
exterior de la Caja Los Héroes de 
calle Corbeta Esmeralda.

Guardia es investigado tras robo frustrado a 
caja de compensación de Conchalí

Temen que dichos de Héctor Llaitul desde 
la cárcel generen ola de violencia en la 
Macrozona Sur: Llamó a "luchar con fuerza"

El líder de la Coordinadora Arau-
co Malleco (CAM),  Héctor Llaitul, 
provocó revuelo al entregar una 
entrevista a medios locales desde 
la cárcel, donde cumple condena de 
23 años de presidio.
El activista mapuche  llamó a “lu-
char con fuerza y con la convic-
ción que hemos visto en nuestros 
mártires”, indicando que todo lo 
anterior “tiene costos y consecuen-
cias”.
Según consigna El Mercurio, el acti-
vista radicalizado cumple 23 años 
de presidio precisamente por  deli-
tos de incitación y de apología a 

la violencia, contemplados en la 
Ley de Seguridad del Estado, y por 
usurpación violenta, robo de made-
ra y atentado contra la autoridad, 
sancionados por el Código Penal.

Balacera en población de Macul deja dos 
muertos: se investiga un presunto ajuste de 
cuentas entre bandas narco

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Carabineros informó 
que el trabajador –según 
su propia versión– fue 
ingresado a la fuerza al 
baño de la sucursal, sin 
embargo no mantiene 
ningún tipo de lesiones.El activista mapuche 

llamó a “luchar 
con fuerza y con la 
convicción que hemos 
visto en nuestros 
mártires”, indicando 
que todo lo anterior 
“tiene costos y 
consecuencias”.

El mortal tiroteo se registró 
en la población Santa Julia 
de la comuna, mismo lugar 
en que un joven de 20 años 
perdió la vida el jueves 16 
de enero recién pasado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/guardia-es-investigado-tras-robo-frustrado-a-caja-de-compensacion-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/temen-que-dichos-de-hector-llaitul-desde-la-carcel-generen-ola-de-violencia
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/guardia-es-investigado-tras-robo-frustrado-a-caja-de-compensacion-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/temen-que-dichos-de-hector-llaitul-desde-la-carcel-generen-ola-de-violencia
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/balacera-en-poblacion-de-macul-deja-dos-muertos-se-investiga-un-presunto
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D onald Trump tomó pose-
sión este lunes como 47º 
presidente de Estados 
Unidos.

El mandatario de 78 años juró el 
cargo en el interior del Capitolio -en 
lugar de al aire libre, en la escalina-
ta, como suele ser habitual- debido 
a las temperaturas bajo cero en 
Washington DC.
La ceremonia de inauguración mar-
ca el regreso a la Casa Blanca del 
líder republicano que  ya gobernó 
EE.UU. entre 2017 y 2021.
A la ceremonia acudieron líderes 
mundiales, entre ellos el presi-
dente argentino Javier Milei, así 
como magnates de multinaciona-
les tecnológicas estadounidenses 
como Elon Musk, Jeff Bezos y 
Mark Zuckerberg.
El presidente y su esposa, la prime-

ra dama Melania Trump, comen-
zaron la jornada participando en 
el tradicional oficio religioso en la 
Iglesia Episcopal St. John's, cercana 
a la Casa Blanca.
Los acompañaron el vicepresidente 
JD Vance, su esposa Usha y el hijo 
de la pareja presidencial, Barron 
Trump.
Los Trump visitaron después la 
Casa Blanca para tomar un té con 
el líder saliente, Joe Biden, y la pri-
mera dama, Jill, en lo que se con-
sidera una ceremonia simbólica 
de transición pacífica del poder, 
y las dos parejas viajaron juntas 
al Capitolio para la jura del nuevo 
mandatario.
Donald Trump adelantó que este 
mismo lunes  firmará más de 100 
órdenes ejecutivas que afectarán 
a diversos ámbitos, entre ellos la 
economía, la política energética y la 
migración.
Se espera que alguna de estas ór-
denes cumplan las promesas de 
campaña del presidente de cerrar 
la frontera con México y llevar a 
cabo una deportación masiva de 
migrantes irregulares.

Donald Trump jura como nuevo 
presidente de Estados Unidos e inicia 
su segundo periodo en la Casa Blanca

El Mandatario adelantó que este mismo lunes 
firmará más de 100 órdenes ejecutivas que 
afectarán a diversos ámbitos, entre ellos la 
economía, la política energética y la migración.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/donald-trump-jura-como-nuevo-presidente-de-estados-unidos-e-inicia-su
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D onald Trump regresa este 
20 de enero a la Casa 
Blanca con una agenda 
de grandes cambios en 

Estados Unidos.
"Gobernaré con un lema senci-
llo: promesas hechas, promesas 
cumplidas", dijo el mandatario en 
su primer discurso luego de las 
elecciones presidenciales del 5 de 
noviembre.
Esa noche, Trump dijo que conver-
tiría a EE.UU.  en el mejor país del 
mundo.
Entre sus propuestas está  seguir 
construyendo el muro limítrofe con 
México para sellar las fronteras del 
país y, sobre todo, expulsar del país 
a millones de extranjeros indocu-
mentados en lo que asegura será la 
"mayor deportación" de la historia 
de Estados Unidos.
También ha prometido reducir la 
burocracia gubernamental, bajar 
los impuestos e imponer un siste-
ma de aranceles de 10% a 20% a la 
importación de la mayor parte de 
los productos extranjeros que, en el 
caso de China, llegarían a 60%.
Para lograr estos objetivos, Trump 
cuenta con un partido republicano 
que ha cerrado filas en torno a su fi-
gura y que dispone de mayoría tan-
to en la Cámara de Representantes 

como en el Senado, lo que configura 
lo que los estadounidenses deno-
minan como "trifecta" o gobierno 
unificado.
Esto significa que las cosas em-
piezan a funcionar al estilo de los 
sistemas parlamentarios unicame-
rales, donde  una mayoría toma el 
control del Congreso y del gobierno, 
actuando como un todo unificado 
que puede hacer prácticamente lo 
que quiere, dice a BBC Mundo Mark 
Peterson, profesor de Políticas Pú-
blicas, Ciencia Política y Derecho 
en la Universidad de California Los 
Ángeles (UCLA).
Además, la Corte Suprema de Jus-
ticia -que encabeza el tercer poder 
independiente del Estado- cuenta 
en estos momentos con  una ma-
yoría de seis jueces conservado-
res (tres de ellos nombrados por 
Trump durante su primer mandato) 
frente a tres jueces liberales, lo que 
aumenta la probabilidad de que las 
iniciativas del gobierno reciban luz 
verde por parte del máximo tribu-
nal.
¿Significa esto que Donald Trump 
gobernará sin ningún tipo de con-
trapeso? No.
Aquí te contamos seis posibles lími-
tes al poder casi absoluto del nuevo 
presidente.

1. MAYORÍAS MUY PEQUEÑAS EN 
EL CONGRESO
El republicano Mike Johnson, presi-
de una Cámara de Representantes 
en la que goza de una mayoría muy 
ajustada.
Los republicanos cuentan con ma-
yorías en ambas cámaras del Con-
greso. Sin embargo, no se trata de 
una ventaja holgada que pueda 
garantizar la aprobación de todas 
sus propuestas.
Los resultados de las elecciones de 
noviembre otorgaron al partido de 
gobierno  220 legisladores frente a 
215 de los demócratas. No obstan-
te, desde entonces un congresista 
republicano renunció a su escaño 
-y se prevé que otros dos lo harán 
en breve- para ocupar posiciones 
en el gobierno y eso supone que 
al menos durante unos meses, la 
ventaja de los conservadores en la 
Cámara Baja se reduce a dos votos, 
lo que les deja muy poco margen de 
maniobra.
"Es la mayoría más débil que ha 
habido en tiempos modernos. Y 
aunque los republicanos están 
ahora extremadamente alineados, 
es muy difícil mantenerlos a todos 
unidos frente a temas muy compli-
cados para lograr que ese control 

nominal de la cámara se convierta 
en un control absoluto", apunta Pe-
terson.
En la Cámara Alta, los republicanos 
cuentan con 53 senadores, frente a 
47 de los demócratas. Eso significa 
que aún les faltan 7 votos para con-
tar con la mayoría calificada nece-
saria para aprobar medidas impor-
tantes.
"A menos que todo lo que quieran 
hacer pueda  empaquetarse a tra-
vés del mecanismo de reconcilia-
ción, los demócratas pueden vetar 
casi todo", indica Peterson.
La reconciliación es un procedi-
miento especial que permite al Se-
nado aprobar de forma expedita 
medidas presupuestarias contando 
con una mayoría simple de votos 
(51, en lugar de 60). En las últimas 
décadas ha sido empleado con 
frecuencia debido a la extrema po-
larización que hay en el Congreso 
estadounidense, pero no se puede 
aplicar en todos los casos.
"Los presidentes que han tenido 
la oportunidad de hacer cambios 
importantes han llegado al poder 
con una victoria aplastante, con 
mayorías dominantes en la Cáma-
ra de Representantes y el Senado 
del orden del 60% de los escaños o 
más. Ese no es el caso ahora, por lo 
que será realmente sorprendente si 
Trump, trabajando con sus aliados 
republicanos,  puede hacer real-
mente el tipo de cosas de las que ha 
estado hablando", señala Peterson.
El experto destaca que durante la 
primera mitad de su primer gobier-
no, Trump contó con una trifecta, 
así como con una mayoría aún más 
holgada que la actual en la Cámara 
de Representantes y la única ley im-
portante que logró aprobar fue un 
recorte de impuestos.

2. UN PODER JUDICIAL QUE AÚN 
MANTIENE SU INDEPENDENCIA
Aunque está dominada por una 
mayoría conservadora, la actual 
Corte Suprema ha emitido senten-
cias en contra de los intereses de los 
republicanos.
Aunque en la Corte Suprema hay 
una mayoría de seis jueces con-
servadores y tres de ellos fueron 
nominados por Trump,  eso no es 
garantía de que todas las iniciati-
vas del gobierno vayan a recibir el 
visto bueno.

Cuáles son los contrapesos que tendrá 
el poder casi absoluto de Trump en la 
Casa Blanca

El programa del magnate 
incluye algunas propuestas 
radicales como la "mayor 
deportación" de migrantes 
en la historia de EE.UU. 

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/cuales-son-los-contrapesos-que-tendra-el-poder-casi-absoluto-de-trump-en-la


InternacionalLunes 20 de Enero 29

Es cierto que en su actual configu-
ración, el máximo tribunal esta-
dounidense revirtió la protección 
federal al derecho al aborto que 
existía desde la década de 1970 y 
que esa medida contó con el apo-
yo de los nuevos magistrados, tal 
como había prometido Trump que 
ocurriría durante su campaña de 
2016.
Esa Corte Suprema también esta-
bleció que los presidentes tienen 
derecho a  "inmunidad absoluta 
contra el procesamiento penal" por 
aquellas acciones de carácter ofi-
cial que realicen durante sus man-
datos, lo que libró a Trump de varios 
juicios que estaban en marcha en 
su contra.
Esa decisión dejo claro, no obstan-
te, que los presidentes no cuentan 
con esta misma inmunidad en las 
acciones que no tienen relación con 
su rol oficial.
Además, el máximo tribunal des-
estimó las denuncias que hicieron 
Trump y los republicanos con el fin 
de intentar revertir los resultados 
de las elecciones presidenciales 
de 2020, y rechazó los intentos del 
gobierno de Trump de poner fin al 
programa DACA, que protege a 
centenares de miles de personas 
que llegaron a EE.UU. sin papeles 
siendo menores de edad.
También mantuvo en vigor algunas 
protecciones de la Ley de Cuidado 
de Salud Asequible (popularmen-
te conocido como Obamacare), 
así como otras disposiciones que 
protegen a las personas LGBTI+ de 
sufrir discriminación en los lugares 
de trabajo, en ambos casos contra-
diciendo los planes de los republi-
canos.
Más allá de la Corte Suprema, de 
acuerdo con un estudio del Centro 
Pew, 60% de los jueces activos en 
cortes de distrito en Estados Unidos 
fueron nominados por mandata-
rios demócratas, mientras que so-
lamente 40% fueron postulados 
por presidentes republicanos.
"El Poder Judicial sigue siendo una 
tercera rama importante del go-
bierno con un  alto grado de inde-
pendencia y, además, la mayoría de 
sus integrantes no han sido nom-
brados ni por Trump ni por los repu-
blicanos", apunta Peterson, quien 
subraya además que se supone que 
los jueces deben tomar sus decisio-
nes guiados por la ley y por los pre-
cedentes establecidos por la Corte 
Suprema.

3. LOS GOBIERNOS ESTATALES Y 
LOCALES
El hecho de que Estados Unidos sea 
un estado federal trae consigo im-
portantes limitaciones a los cam-
bios que se pueden aplicar desde la 
Casa Blanca.
La décima enmienda constitucional 
otorga un  amplio número de com-
petencias a los gobiernos de los 
estados.
Tradicionalmente los estados han 
tenido competencias sobre  seguri-
dad, salud, beneficios sociales, edu-
cación, procesos electorales, dere-
cho penal, regulaciones laborales y 
leyes sobre la propiedad.
De igual modo, los condados y ciu-

dades tienen responsabilidades en 
temas de seguridad pública, plani-
ficación urbana, uso de las tierras, 
entre otros.
Esas competencias permiten que 
desde esas instancias de gobierno 
puede hacerse resistencia u oposi-
ción a algunas de las iniciativas que 
impulse Trump.
La llegada masiva de migrantes 
a Nueva York durante los últimos 
años llevó al colapso de la capaci-
dad de asilo de la ciudad.
"Los demócratas definitivamen-
te  van a utilizar estas competen-
cias ahora en contra del gobierno 
Trump", vaticina Peterson.
"Vivo en California, el estado más 
grande del país, la quinta economía 
más grande del mundo. No es uni-
versalmente democráta, ni liberal 
ni progresista, pero va fuertemente 
en esa dirección. Y este será un es-
tado, como muchos otros, que hará 
lo posible para hacer cosas inde-
pendientemente de lo que quiera el 
gobierno de Trump o para desafiar-
lo, tal como Texas y otros estados 
desafiaron a los gobiernos de Biden 
y Obama en el pasado", agrega.
En la actualidad, 23 de los 50 esta-
dos del país cuentan con goberna-
dores demócratas.
La colaboración o resistencia de 
las autoridades estatales y locales 
puede ser un factor determinante 
en algunos planes de Trump como 
la deportación masiva de migran-
tes, pues es una tarea difícil y com-
pleja que requiere apoyos locales.
Muchas ciudades y estados se han 
declarado como lugares  "santua-
rio" para los migrantes, por lo que 
que limitan su cooperación con el 
gobierno federal en este campo.

4. UNA BUROCRACIA
PROFESIONAL
Durante el primer gobierno de 
Trump, en las filas republicanas 
hubo quejas porque no lograron 
impulsar su agenda política tanto 
como querían debido, en parte, a 
su propio desconocimiento sobre 
cómo funciona el Estado y la bu-
rocracia, pero también debido a la 
resistencia que encontraron por 
parte de funcionarios públicos, el 
llamado servicio civil, que objeta-
ron o ralentizaron la ejecución de 
órdenes que consideraron ilegales 
o inapropiadas.
Hacia el final de ese mandato, 
Trump aprobó una orden ejecutiva 
que le iba a permitir despedir a mi-
les de empleados públicos y reem-
plazarlos por sus partidarios.
Esa medida fue derogada por Bi-
den, pero el programa de campaña 
de Trump contemplaba su reinstau-
ración.
De hecho, de cara a este segundo 
gobierno, varios grupos conserva-
dores cercanos al nuevo mandata-
rio elaboraron bases de datos con 
miles de profesionales leales a su 
proyecto político e ideológicamen-
te afines con los cuales  buscarían 
sustituir a los funcionarios públi-
cos.
Esta iniciativa, sin embargo, puede 
enfrentarse a una fuerte resistencia 
institucional, legal, política y sindi-
cal.

"Creo que habrá tribunales que re-
accionen contra eso. El servicio civil 
existe por una razón y hay una ley 
que lo ampara. Por eso, no habrá 
una erosión masiva y un ataque a 
los empleados federales, hasta el 
punto de reestructurar el gobierno 
de una forma sustancial", dice Pe-
terson.
"Sin embargo, sí habrá cosas mar-
ginales que marcarán una diferen-
cia. Por ejemplo, cuando el Ejecuti-
vo decide trasladar las oficinas de 
una institución fuera de Washing-
ton DC a otros lugares del país, eso 
hará que algunos funcionarios 
renuncien a sus cargos porque no 
pueden trasladar a sus familias", 
agrega.

5. LOS MEDIOS DE
COMUNICACIÓN Y LA SOCIEDAD 
CIVIL
Cuando Trump llegó a la Casa Blan-
ca por primera vez, los medios de 
comunicación de tendencia liberal 
realizaron una cobertura crítica de 
su gobierno, mientras que sindica-
tos y organizaciones de la sociedad 
civil  se movilizaron para bloquear 
muchas de sus iniciativas por vía 
de la presión ciudadana o de los 
tribunales.
En el caso de los medios de comu-
nicación, la situación ha cambiado 
un poco.
Ejemplo de ello es lo ocurrido con 
el diario The Washington Post que 
durante el primer gobierno de 
Trump llevó un registro de cada 
vez que  el mandatario decía una 
mentira o desinformaba (más de 
30.000 en cuatro años).
Por contraste, en los últimos meses 
de la reciente campaña, este medio 
decidió no publicar su acostum-
brado editorial en el que fija posi-
ción sobre las elecciones y, en este 
caso, preveía dar un espaldarazo a 
la candidata demócrata, Kamala 
Harris.
Lo mismo hizo otro diario tradi-
cionalmente liberal, Los Angeles 
Times.
El hecho de que Jeff Bezos, fun-
dador de Amazon y dueño de The 
Washington Post, haya acudido a 
reunirse con Trump en su residencia 
de Mar-a-Lago, en Florida, es otro 
elemento destacable.
En paralelo, muchos otros medios 
han mantenido firme su postura 
crítica frente a los planteamientos 
del nuevo gobierno de Trump.
Lo mismo puede decirse de nume-
rosas organizaciones de la socie-
dad civil como la Unión Estadouni-
dense de Libertades Civiles (ACLU, 
por sus siglas en inglés), que cuenta 
con 1,7 millones de afiliados y que 
ya ha anunciado su intención de 
tratar de detener la puesta en prác-
tica de algunas de las propuestas 
del nuevo mandatario.
"La victoria del presidente electo 
Trump significa que si implementa 
las políticas con las que ha ame-
nazado desde que dejó el cargo en 
2020, más familias inmigrantes 
serán separadas, más personas 
enfrentarán daños graves debido a 
las restricciones de salud reproduc-
tiva y utilizará al gobierno federal 
como arma contra los manifestan-

tes y los opositores políticos", dijo la 
ACLU en un comunicado tras cono-
cerse la victoria de Trump.
"Emprendimos acciones legales 
contra la administración de Trump 
más de 430 veces cuando estuvo la 
primera vez en el cargo. Tenemos la 
estrategia para contraatacar y ga-
nar una vez más", agregó el texto.

6. LAS PRIORIDADES DE LOS 
CIUDADANOS
La capacidad que tendrá Trump de 
llevar adelante su agenda de go-
bierno también dependerá de cómo 
esta encaje con las verdaderas pre-
ocupaciones de los ciudadanos y 
cómo sea percibida por estos.
En especial porque, aunque Trump 
ganó el voto popular, no consiguió 
un apoyo realmente mayoritario de 
los ciudadanos.
"El presidente Trump ganó la elec-
ción. Es un hecho indiscutible. Pero 
lo hizo con el 49,9% del voto popu-
lar -menos de la mitad de los vo-
tantes- y con un margen de apenas 
1,5% puntos porcentuales sobre 
Kamala Harris.  Esa es una de las 
victorias más ajustadas para un 
presidente", apunta Peterson.
El experto destaca además que 
en el conjunto de electores que le 
apoyaron no todos están compro-
metidos con sus propuestas más 
radicales.
"Una parte importante son los par-
tidarios MAGA [siglas en inglés del 
lema Hagamos de Estados Unidos 
Grande de Nuevo]: ellos apoyarían 
lo que Trump quiera hacer.  Otra 
parte son republicanos a los que no 
les gusta Trump, pero que lo prefie-
ren porque siendo conservadores 
quieren impuestos más bajos, me-
nos regulaciones, etc".
"Y luego hay un grupo gran-
de de personas que votaron por 
Trump porque la inflación era muy 
alta,  querían un cambio y él era la 
opción que tenían para conseguir-
lo", afirma.
Peterson advierte que muchos de 
esos votantes no apoyarían, por 
ejemplo, la eliminación del Obama-
care, ni quieren que se acabe con el 
gobierno federal o con el servicio 
civil; o que se deroguen las políticas 
contra el cambio climático.
Este es un factor que presionaría 
hacia la moderación del gobierno, 
no solamente porque puede afec-
tar la popularidad de Trump sino 
también las opciones de los con-
gresistas republicanos de lograr 
reelegirse en los comicios de mitad 
de periodo en 2026.
¿Y qué haría Trump si enfrenta este 
tipo de resistencia ante alguna de 
sus propuestas?
"Él se adaptará según sea necesa-
rio y, luego, culpará a otros por no 
haber logrado su objetivo", prevé 
Peterson.
El experto recuerda que esto ya 
ocurrió a inicios del primer go-
bierno de Trump, cuando la po-
pularidad del Obamacare creció 
mientras el gobierno se esforzaba 
por derogarlo, por lo que al final la 
Casa Banca tuvo que mantenerlo 
en vigor y conformarse con hacer 
algunos cambios menores.





Deportes
Lunes 20 de Enero31

Luego de clasificar a Copa Sudame-
ricana 2025, la dirigencia de Ever-
ton de Viña del Mar ha decidido 
potenciar el equipo con miras a pe-
lear el Campeonato Nacional.
Es así como  el elenco oro y cielo 

ha contratado a siete futbolis-
tas para la temporada 2025 del 
fútbol chileno, siendo el último de 
ellos un nombre sobresaliente.
Se trata de Diego Hernández Gon-
zález, mediocampista de la Selec-

ción de Uruguay que llega a Viña 
del Mar cedido por el Botafogo de 
Brasil.
Además, los ruleteros tienen opción 
de comprar su pase en caso de bri-
llar en Chile.

Al respecto, el volante charrúa 
señaló de su estadía en Everton 
que “es un paso importante en mi 
carrera y voy a aprovecharlo al 
máximo".
En tanto, el presidente ejecutivo del 
club, el español Miguel Torrecilla, 
sostuvo que "es un jugador explo-
sivo, con mucha proyección y nos 
dará muchas alternativas".
Cabe recordar que con Diego Her-
nández ya son siete los refuerzos 
del equipo viñamarina:  Joaquín 
Moya, Diego García, Cristián Pa-
lacios, Ramiro González, Alan Me-
dina y Hugo Magallanes, quienes 
buscarán un título para el elenco 
ruletero.

El uruguayo Diego Hernández y su fichaje 
en Everton: "Voy a aprovecharlo al 
máximo"

Fue el propio presidente de Blanco 
y Negro, Aníbal Mosa, quien en la 
presentación oficial de Salomón 
Rodríguez como nuevo fichaje de 
Colo-Colo aseguró que tenían casi 
todo listo para sellar la incorpora-
ción de  Sebastián Vegas desde el 
Monterrey de México.
Sin embargo, desde suelo azteca 
pusieron la alerta al dar a conocer 
que el zaguero chileno  aún no lo-
gra destrabar su salida del elenco 
regiomontano.
Y todo pasaría por la  inesperada 
lesión de Carlos Salcedo, reciente 
refuerzo de Rayados, quien sufrió 
la rotura de ligamentos en la rodilla 
derecha.

"Rayados tendría en sus posibi-
lidades volver a registrar a Se-
bastián Vegas solamente por un 
torneo. En Colo-Colo están a la 

espera de papelería, confirmado 
por la directiva", expresaron des-
de Vavel México.
"¿Es Sebastián Vegas la solución 

inmediata? Aún en el club, Vegas 
podría ser la respuesta práctica 
de la directiva", añadieron desde 
el citado medio.

Fichaje de Sebastián Vegas en Colo-Colo se complica por lesión de 
refuerzo en Monterrey

Desde suelo mexicano 
pusieron la alerta a los 
chilenos al dar a conocer 
que el zaguero nacional que 
interesa a los albos aún no 
logra destrabar su salida del 
elenco regiomontano.

Con el nombre del 
seleccionado charrúa, los 
viñamarinos han contratado 
a siete futbolistas para la 
temporada 2025, donde 
disputarán además la Copa 
Sudamericana.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/fichaje-de-sebastian-vegas-en-colo-colo-se-complica-por-lesion-de-refuerzo
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/el-uruguayo-diego-hernandez-y-su-fichaje-en-everton-voy-a-aprovecharlo-al
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Arturo Vidal se ha destacado 
como una de las voces más visi-
bles durante el paro convocado 
por el  Sindicato de Futbolistas 
Profesionales (Sifup), que man-
tiene en incertidumbre el inicio del 
campeonato chileno y la disputa de 
la Supercopa entre Colo-Colo y Uni-
versidad de Chile.
Según informó el Sifup, el volan-

te albo fue víctima de una 'fake 
news' que descontextualizó sus 
palabras, presentándolo como 
contrario al movimiento gremial y 
generando controversia en redes 
sociales.
El sindicato desmintió categórica-
mente esta interpretación, aclaran-
do que Vidal nunca se manifestó 
en contra de sus demandas. En sus 

redes sociales, el Sifup compartió 
la declaración completa del juga-
dor: “Lo que está pidiendo el Sifup 
es súper justo, y la ANFP tiene que 
aceptar eso para poder empezar 
el campeonato. Lo más importan-
te es que se solucionen los proble-
mas y que llegue a buen puerto el 
Sifup”.
Además, el gremio condenó la des-
información, destacando el impac-
to de las noticias falsas:  “Estudios 

internacionales señalan que las 
'fake news' y el 'clickbait' se pro-
pagan siete veces más rápido que 
las noticias verdaderas. No obs-
tante, hacen un daño muy grande 
porque desinforman”.
En paralelo, Vidal reafirmó su apo-
yo al paro, destacando la importan-
cia de resolver los problemas es-
tructurales del fútbol chileno: “Esto 
no se trata solo de jugar. Nece-
sitamos condiciones que permi-
tan hacer crecer este deporte en 
Chile”. Asimismo, reconoció que la 
paralización afecta la preparación 
de Colo-Colo, especialmente con-
siderando la presión por disputar 
la Copa Libertadores, pero insistió 
en la prioridad del bienestar de los 
futbolistas.
Con esta aclaración, el Sifup bus-
ca redirigir la atención hacia el 
conflicto central:  las demandas 
gremiales que exigen mejoras en 
temas como la regla Sub-21, el lí-
mite de edad en Segunda División 
y las condiciones contractuales.
Mientras tanto,  el choque entre 
Colo-Colo y Universidad de Chile 
por la Supercopa sigue en vilo, 
con la mediación del lunes como 
instancia clave para destrabar el 
conflicto y evitar mayores repercu-
siones en el fútbol nacional.

Ben Brereton fue anunciado for-
malmente como nuevo refuerzo 
del Sheffield United, cuadro al que 
defendió durante la primera parte 
del 2024.
Tras un semestre para el olvido en 
el  Southampton, donde no marcó 
goles y terminó quedando fuera de 
las citaciones, el delantero chileno 
cambió de equipo.
"El club puede confirmar el re-
greso del popular delantero Ben 

Brereton Díaz cedido por el Sou-
thampton de la Premier League", 
informó en sus redes sociales el 
Sheffield, elenco que compite en la 
Championship, segunda división 
del fútbol inglés.
Su nuevo DT, Chris Wilder, lo llenó 
de elogios, al expresar que "es una 
gran incorporación para todos y 
Ben será un jugador importan-
te para nosotros en la segunda 
mitad de la temporada. En una 

campaña difícil, fue excelente para 
nosotros la temporada pasada y 
nos hubiera encantado conser-
varlo, pero la transferencia a Sou-
thampton fue demasiado buena 
como para rechazarla. Sabemos lo 
que nos espera en cuanto a perso-
nalidad, cultura, mentalidad y ca-
pacidad. La experiencia y la edad 
también han sido importantes para 
nosotros y, en general, es genial 
para todas las partes".

En tanto, "Big Ben" comentó a los 
canales del club que "estoy absolu-
tamente entusiasmado, es un club 
en el que he estado antes y real-
mente lo disfruté y, obviamente, 
conozco al personal y a los juga-
dores que todavía están aquí. El 
año pasado el ambiente fue duro 
por momentos, pero aun así disfru-
té del fútbol y disfruté cada minuto 
de mi tiempo en el club. Los fanáti-
cos fueron geniales, es un club real-
mente familiar y ahora hay una co-
nexión que es importante. Ningún 
otro club era una opción para mí".
De esta manera, Brereton volverá 
a vestir los colores del club donde 
marcó seis goles en 14 partidos el 
año pasado. Además, el conjunto 
blanquirrojo es el actual sublíder de 
la Championship y está peleando el 
ascenso directo con el Leeds United.

Sifup acusa 'fake news' y respalda a 
Arturo Vidal en el marco del paro del 
fútbol chileno

Ben Brereton fue oficializado como nuevo refuerzo del Sheffield 
United de Inglaterra

Sindicato dijo que el volante fue víctima de una 'fake news' 
que descontextualizaron sus palabras, presentándolo como 
contrario al movimiento y generando controversia.

Tras un semestre para el 
olvido en el Southampton, 
donde no marcó goles y 
terminó quedando fuera de 
las citaciones, el delantero 
chileno cambió de equipo.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/sifup-acusa-fake-news-y-respalda-a-arturo-vidal-en-el-marco-del-paro-del
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ben-brereton-fue-oficializado-como-nuevo-refuerzo-del-sheffield-united-de
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Con impecables presentaciones 
musicales y de humor concluyó 
el  Festival del Huaso de Olmué 
2025, evento desarrollado entre el 
jueves 16 y el domingo 19 de enero.
La icónica banda nacional Los Jai-
vas fue la encargada de abrir los 
fuegos, con su repertorio de reco-
nocidas canciones guardadas en el 
inconsciente de todos.
En una de las sorpresas de la agru-
pación, invitaron a participar del 
show al Coro de Cámara de la Uni-
versidad Federico Santa María de 
Valparaíso.
También lo hicieron con el músico 
y compositor nacional Nano Stern, 
con quien interpretaron la emble-
mática canción «Indio Hermano».
Luego fue el turno del humor, a 
cargo de  Mauricio Palma, quien 

rápidamente se ganó el aplauso 
del público en base a sus divertidas 
anécdotas.
Pero el plato fuerte de su rutina vino 
de la mano de su personaje  «Vio-
lento Parra», con quien hizo reír de 
buena gana a todos los asistentes 
en El Patagual.
Datos entregados por TVN dan 
cuenta que el humorista, entre las 
23:49 y 00:50 horas,  marcó un 

peak de 17,6 puntos, mientras que 
su rutina promedió 16,1.
Finalmente se presentó en el esce-
nario la banda nacional Saiko, que 
celebró en el Festival de Olmué sus 
25 años de vida.
La agrupación liderada por Denis-
se Malebrán tuvo un agitado día 
domingo, pues a las 19:00 horas 
brindaron un show en el Teatro 
Municipal de Santiago.

Al terminar este espectáculo, rápi-
damente se subieron a un vehículo 
y se dirigieron a Olmué, donde rea-
lizaron una impecable presenta-
ción.
La banda pop-rock deleitó al públi-
co que se quedó en el Patagual con 
éxitos como  «Limito con el sol», 
«Lo que mereces»  y «Cuando 
miro en tus ojos».

Una impecable noche de 
artistas chilenos fue la que 
se vivió este domingo en el 
escenario de El Patagual, 
dándole término a una nueva 
edición del Festival del 
Huaso de Olmué.

En el programa Sígueme de TV+, la 
ex chica reality, Daniela Aránguiz, 
hizo una confesión respecto a su 
cercanía con su ex pareja,  Jorge 
Valdivia, que terminó generando 
más dudas que certezas respecto 
a su actual vínculo con el ex futo-
blista.
Daniela, se refirió a las  imágenes 
que se han difundido en las redes 
sociales, donde se ve a El Mago y 
Aránguiz en distintos restoranes. 
"Yo a Jorge  lo estoy apoyando 
emocionalmente. Él pasó un esta-
do de shock emocional muy grave 
con lo que le pasó. No es fácil estar 
privado de libertad. Yo ahora estoy 
apoyándolo para que él esté tran-
quilo psicológicamente, para que él 
esté apoyado por sus hijos", expre-
só Dani.
"No les extrañe si nos ven almor-
zando, porque estamos haciendo 
documentos que tienen que ver 
con nuestra sociedad. O ir a cenar 
con nuestros hijos o ir a comerse un 
completo con nuestros niños...  eso 
no significa que volvimos", añadió.

"Que Jorge esté en mi casa y to-
memos desayuno todos los días 
juntos, no significa que volvimos. 
Que Jorge esté tomando sol conmi-
go, no significa que volvimos.  Que 

Jorge duerma siesta conmigo no 
significa que volvimos. Que com-
partamos, quizás, la misma cama, 
no significaría que volvimos",  fi-
nalizó.

Daniela Aránguiz y su relación con Jorge Valdivia: "Que 
compartamos la misma cama no significaría que volvimos"

Los Jaivas y Saiko pusieron el broche de 
oro al Festival de Olmué: Mauricio Palma 
sacó carcajadas con su «Violento Parra»

Daniela se refirió a las 
imágenes que se han 
difundido en las redes 
sociales, donde se ve a 
El Mago y Aránguiz en 
distintos restoranes.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/los-jaivas-y-saiko-pusieron-el-broche-de-oro-al-festival-de-olmue-mauricio
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniela-aranguiz-y-su-relacion-con-jorge-valdivia-que-compartamos-la
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniela-aranguiz-y-su-relacion-con-jorge-valdivia-que-compartamos-la
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Luego de vivir varios años en Esta-
dos Unidos y tener dentro de sus 
planes radicarse de forma definiti-
va, el año pasado, el cantante na-
cional, Luis Jara, tuvo que volver a 
Chile, y  según especulaciones, fue 
debido a una supuesta cancelación 
de su visa. 
Tras esto, el domingo en el progra-
ma Primer Plano, la periodista de 
espectáculos,  Cecilia Gutiérrez, 
reveló detalles sobre esta situación 
que involucra a Jara.
"Lo que yo sé es que le cancelaron 
su visa por 10 años porque sus mú-
sicos entraron con visa de turistas 
a Estados Unidos. Y cuando pasan 
el control de migración, que ahí son 
súper severos, se dieron cuenta que 
había inconsistencia en los relatos 
de cada uno. Estaban todos con la 
misma reserva, entraron juntos y 
viajaron juntos. Se dieron cuenta 

que estaban mintiendo y que  iban 
a trabajar con Luis Jara. Por eso, 
él como empleador, fue el que re-
sultó más afectado porque se le 
canceló su visa",  expresó Cecilia. 

Bajo esta línea, el artista nacio-

nal,  decidió responder y  entregar 
su versión. 
"Quiero dejar en claro que  no fui 
expulsado de ningún país como se 
ha especulado en muchos medios. 
La situación que estoy atravesando 
es un proceso judicial y personal 

que aún está en curso(...) Todo esto 
se originó tras mi participación en 
un evento benéfico.(...) Tanto mi 
equipo como yo actuamos de for-
ma gratuita en este evento, sin que 
existiese un contrato laboral de por 
medio", señaló Luis.

Luis Jara y su retorno a Chile desde Estados Unidos: "No fui 
expulsado de ningún país"

El año pasado, el cantante 
nacional, Luis Jara, tuvo 
que volver a Chile, y según 
especulaciones, fue debido a 
una supuesta cancelación de 
su visa. Tras esto, Jara aclaró 
la situación.

Este fin de semana, Raquel Argan-
doña, se encontraba de paseo en 

las playas de Viña del Mar, junto a 
sus amigos.

En su paso por el borde costero de 
la Ciudad Jardín, Argandoña a tra-

vés de su cuenta de Instagram, lan-
zó un inesperado emplazamiento 
a la alcaldesa de la comuna,  Ma-
carena Ripamonti. La presenta-
dora televisiva mostraba en un 
video su recorrido por la playa El 
Encanto en el sector de Reñaca, 
donde denunciaba la suciedad en 
el sector, desde basura arrojada 
por veraneantes, hasta algas y 
aves muertas en la arena.
“Llevamos semanas pidiéndo-
lo.  Limpieza para la playa ‘El En-
canto’, señorita alcaldesa... Por 
favor”, expresó Raquel en su his-
toria de la red social mencionada, 
donde a la vez etiquetó a la alca-
desa Ripamonti.

La figura televisiva subió un 
video a sus redes sociales 
donde mostraba la suciedad 
de una playa en específico 
en Viña del Mar, y además, 
etiquetó a la alcaldesa de 
la comuna, criticando su 
gestión.

Raquel Argandoña emplazó a la 
Alcaldesa de Viña por suciedad en las 
playas: "Llevamos semanas pidiéndolo"

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/luis-jara-tras-su-retorno-a-chile-desde-estados-unidos-no-fui-expulsado
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/raquel-argandona-emplazo-a-macarena-ripamonti-debido-a-la-suciedad-en-las
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